

XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico

Escrito por Comité Amigos de Puerto Rico
Lunes, 03 de Octubre de 2011 06:09



XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico, dedicado a Venezuela en su Bicentenario de Independencia, a su presidente constitucional Hugo Chávez Frías; y en solidaridad con la heroica nación de Palestina.

Informe:

En el Patio Central del famoso y elegante Club de Periodistas de México, calle Filomeno Mata 8, colonia Centro Histórico, del Distrito Federal de México se realizó la XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico dedicada a la República Bolivariana de Venezuela en su bicentenario de independencia, a su presidente constitucional Hugo Chávez Frías y, a la heroica nación de Palestina..

El Patio Central preparado en forma de auditorio (200 sillas) estaba engalanado con los lábaros patrios de México, Palestina, Venezuela y Puerto Rico en sus respectivos portaestandartes sobre la tarima, más tres arreglos florales debidamente distribuidos. Detrás de la tarima colgaba desde el primer piso una manta con el escrito: "Libertad para Puerto Rico, Estados Unidos de América, estado terrorista y delincuente internacional", y sobre la misma estaba colgada la bandera del Grito de Lares. En los otros tres flancos colgaban una manta que demandaba la libertad de los tres prisioneros políticos puertorriqueños (Oscar López Rivera, Avelino González Claudio y Norberto González Claudio), otra pidiendo la libertad de Oscar; y la tercera reivindicando las figuras de los patriotas: Ramón Betances, Pedro Albizu Campos, Filiberto Ojeda, Lolita Lebrón y Juan Mari Brás.

En la mesa de recepción, atendida por Mari, Jorge y José - del siempre solidario Comité Cabañas - había material propagandístico e informativo sobre Venezuela, Palestina y Puerto Rico que se les entregaba a los asistentes al llegar, así como un distintivo del acto el cual incluía las banderas de los países previamente mencionados y en algunos casos botones con el emblema del Comité Amig@s de Puerto Rico y de los Macheteros donados por unos artesanos mexicanos. También se regalaron varios videos de las entrevistas en clandestinidad a Filiberto Ojeda Ríos

Aunque la mayoría de los asistentes llegaron temprano - incluyendo a los embajadores de la

XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico

Escrito por Comité Amigos de Puerto Rico
Lunes, 03 de Octubre de 2011 06:09

República de Cuba y de la República Popular Democrática de Corea – el inicio del acto se demoró por media hora dándole oportunidad a que la embajadora de Palestina llegara e igualmente con el embajador de Venezuela, quienes habían avisado que circunstancias imprevistas los habían demorado.

A eso de las de las 19:45 horas, (ya presente la embajadora de Palestina) se comenzó el acto dándosele la bienvenida a los presentes para acto seguido escuchar solemnemente los himnos nacionales de México, Venezuela, Palestina y Puerto Rico para luego darle el uso de la palabra a quienes hablarían por cada nación.

Le tocó al compañero Ramón explicar que es y que significa el Grito de Lares de Puerto Rico. Comenzó diciendo que la bandera que flotaba arriba de la manta detrás de la tarima era la bandera del Grito de Lares, que la misma había sido diseñada por el “Padre de la Patria de Puerto Rico, el Dr. Ramón Emeterio Betances Alacán y bordada por Mariana Bracetti, una de sus más cercanas colaboradas, quien sufrió encarcelamiento por su participación en el Grito de Lares. Expresó que el Grito de Lares era equivalente al Grito de Dolores de México, al Grito de Yara de Cuba, y al Grito Ipiranga de Brasil. Que la insurrección se tuvo que adelantar porque el servicio de inteligencia español descubrió los planes independentistas. Que no obstante los patriotas en Lares declararon la independencia de Puerto Rico - con su respectivo Gobierno republicano - y simultáneamente la emancipación de los esclavos y la terminación del trabajo servil de los blancos puertorriqueños. Que en el mismo participaron solidariamente venezolanos y dominicanos y hasta un gringo. Que de haberse realizado en la fecha convenida hubiese sido la insurrección independentista en todo el territorio puertorriqueño con por lo menos 15,000 patriotas en armas dentro de una población que apenas llegaba a 800, 000 seres.

Que el armamento que no llegó a Puerto Rico fue entregado por Betances a los insurrectos cubanos y dominicanos que combatían por su independencia y el mantenimiento de la misma respectivamente. Que desde el Grito de Lares hasta el presente han pasado 143 años y los patriotas puertorriqueños continúan combatiendo por la independencia patria. Antes contra España y desde el 25 de julio de 1898 contra Estados Unidos de América, estado terrorista y delincuente internacional que obstinadamente se opone a la independencia de Puerto Rico. Que el mejor ejemplo de su delincuencia eran los patriotas puertorriqueños encarcelados. Habiendo cumplido Oscar López más de 30 años encarcelado por combatir por la independencia de su patria. Que más temprano que tarde Puerto Rico sería independiente y que el gran dilema sería en donde establecer su primera embajada, si en Cuba, Venezuela o Palestina ya independiente.

Luego le tocó el turno a la embajadora de Palestina en México, Randa Alnabulsi, quien con lujo de detalles describió todos los atropellos que ha realizado en contra de su nación el imperio británico y el estadounidense en connivencia con Israel. De cómo el estado sionista de Israel ha violado múltiples resoluciones de la ONU y todos los previos acuerdos de paz.

Que en virtud a lo anterior y dado a que Israel está colonizando el remanente del territorio nacional de Palestina mediante construcciones de residenciales, fragmentando el mismo mediante levantamiento de murallas, apropiándose de sus suministros de agua, impidiendo la

XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico

Escrito por Comité Amigos de Puerto Rico
Lunes, 03 de Octubre de 2011 06:09

llegada de ayuda humanitaria internacional y reprimiendo criminalmente al pueblo palestino, la Autoridad Nacional de Palestina determinó solicitar a la ONU la aceptación de Palestina como Estado pleno a ese máximo organismo internacional con el apoyo de la mayoría de los Estados miembros de la ONU, independientemente de la oposición frenética de EE. UU.A. e Israel.

Le siguió en el uso de la palabra la compañera Rosa Elvira Martínez, ex Secretaria General del Sindicato Único de Trabajadores del Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional, en representación de México - siempre solidaria con la independencia de Puerto Rico –, quien enumeró históricamente toda la explotación, por el imperio español, de la riquezas del llamado Virreinato de la Nueva España, y de sus pueblos originales. Y la vileza y el desprecio como fueron tratados. Pasando a describir luego similar explotación ya México independiente. Resaltando finalmente la resistencia y lucha de las clases trabajadoras mexicanas, sus aportaciones a la lucha internacional y su solidaridad con todas las luchas justas de nuestra América y de la humanidad.

Le siguió el turno a Puerto Rico. Habló Filiberto Ojeda Ríos, (ex Comandante -siempre presente- del Ejército Popular Boricua- Macheteros,) por Puerto Rico, exactamente en el 6to. aniversario de su asesinato por el criminal y terrorista FBI, mediante un video que se proyectó que contenía las últimas entrevistas que se le hicieron en clandestinaje.

Los análisis expresado por el Comandante Filiberto en vida están hoy tan vigentes como en el ayer. Especialmente aquellos en donde expresa que, “Los delincuentes son ellos. Los terroristas son ellos: los Estados Unidos de América”. “Ese es nuestro enemigo, sus fuerzas armadas son nuestros enemigos”. “Nosotros solo queremos ser libre” Filiberto como buen Pitiire, le cantó claro y en altura al guaraguao imperial.

Posteriormente le tocó el turno a América latina y el Caribe. Habló en sustitución del Arq., Carlos Vejar Pérez- Rubio, el Dr. José Ma. Calderón Rodríguez, Director del Centro de Estudios Latinoamericanos y Caribeño de la UNAM. El análisis de Calderón sobre la geoestrategia y geopolítica en Latinoamérica y el Caribe fue breve, claro, preciso y contundente. Resaltó que es en nuestro continente donde se están dando desde hace par de décadas las grandes luchas en pro de la humanidad, de la justicia social y de la paz. Acentuó que con Puerto Rico hay una gran deuda histórica- política, y que en la futura Confederación de Estados Latinoamericanos y Caribeños debe de tener un asiento Puerto Rico.

Finalmente le tocó el turno en la palabra a Venezuela. Habló por la tierra que parió al “Libertador” Simón Bolívar Palacio, el joven diplomático, Lic. Raúl Carreño, Primer Secretario de la Embajada de Venezuela en México, en sustitución del Embajador de Venezuela en México, Trino Alcides Díaz (quien ya había confirmado su inasistencia). Carreño excusó formalmente al embajador. Pasando a describir brevemente la situación actual del proceso bolivariano, las amenazas y ataques que hay contra el proceso y contra el presidente Hugo Chávez Frías. Expresó la gran satisfacción que ellos sentían que el Comité Amig@s de Puerto Rico le dedicaran la conmemoración a su país, a su presidente y a Palestina.

Cerró su intervención otorgándole al Comité Amig@s de Puerto Rico la medalla conmemorativa del 200 Aniversario de Independencia de Venezuela de la Embajada de la

XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico

Escrito por Comité Amigos de Puerto Rico
Lunes, 03 de Octubre de 2011 06:09

República Bolivariana de Venezuela por su constante solidaridad con el proceso bolivariano, expresando el compromiso de su país con la independencia de Puerto Rico

Se terminó la parte oficial con un sonoro aplauso de un minuto por parte de todos los presentes reivindicando al recién fallecido internacionalista y revolucionario, el panameño Dr. Jorge Turner Morales (siempre solidario con la independencia de Puerto Rico), luego de que Alondra leyese la notificación que le cursara al CAPR su compañera, la maestra y poetisa María Guerra. Durante el aplauso se proyectó su foto.

Comenzó la parte artística con Héctor, del Grupo Bullanga, interpretando el poema musicalizado Boricua en la luna (poema que ratifica la puertorriqueñidad extraterrestremente) del "Poeta Nacional de Puerto Rico, Juan Antonio Corretjer Montes.

Le siguió en el turno el artista plástico y maestro puertorriqueño, David Cupeles, declamando con el alma el poema En la brecha, (poema que fomenta la combatividad enfrentando las adversidades) del poeta puertorriqueño José de Diego, conocido por su fervoroso hispanismo como "El caballero de la raza.

Le siguió en el turno Deyanira Vivas, conocida como la "Embajadora de la Cultura Venezolana, quien goza de la fama de ser la primera venezolana que le adelantara - en México - a Hugo Chávez, durante su exilio, que sería el próximo presidente de Venezuela. Deyanira gustosamente recortó su participación artística para darle tiempo a quienes le seguían. Su espléndida voz y su profesionalismo incuestionable hizo que se le enchinara la piel a muchos de los presentes cuando cantó, entre otras: Alma Llanera. (La tierra de Simón Bolívar). Fiel y consistente bolivariana, tomó par de minutos para desearle desde México una pronta y total recuperación en su salud a su presidente Chávez.

Acto seguido los asistentes movieron las sillas para dar espacio al bailable. Amenizó esta parte un conjunto de artistas- músicos de varios grupos musicales solidarios con la independencia de Puerto Rico y con todas las luchas libertarias dirigidos por César (Son de maíz) en el bajo, Daniel (Taller del Sur) en los timbales y primera voz, Anita (Mano Izquierda) en los bongos, Héctor (Grupo Bullanga) en el tres cubano, Ricardo (Son Solidaridad) en las congas, y Cabrera (Taller del Sur) en el teclado

En cuestión de 45 minutos afloró su profesionalismo y la su fuerza musical méxicocaribeña en un repertorio donde se incluyeron canciones de Puerto Rico, Cuba, México, Colombia y Venezuela, hermanando a todos los presentes con su arte y consignas en una sola nación. ¡Como debe ser! Diría César.

Durante la Conmemoración se leyeron mensajes solidarios del Comité Amigos de Puerto Rico- Mariana Bracetti - de Oaxaca, y de la viuda de Juan Mari Brás.

Los asistentes degustaron 42 kilos de pierna (pernil puertorriqueño, preparado por el Kid), ensalada de coditos (preparada por Leti) papas a la puertorriqueña, preparada por Beti) y botanas (traídas por Rosa Elvira), ron venezolano, tequila mexicana, vino blanco alemán y mexicano, vino tinto chileno y uno que otro mezcal "guilla'o", más refrescos (excluidos los de

XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico

Escrito por Comité Amigos de Puerto Rico
Lunes, 03 de Octubre de 2011 06:09

las aguas negras) libre de costo, servidos por cuatro compañeras y un compañero bajo la dirección de Santa.

Finalizada la Conmemoración, los presentes recogieron la basura en el área de la actividad, retiraron las mantas y las banderas, almacenaron las sillas y se distribuyeron los arreglos florales.

Agradecimientos:

Damos las gracias a los embajadores y a los representantes diplomáticos por su presencia.

Al Lic. Mouris Salloum George, Director del Club de Periodista de México por su solidaridad con la conmemoración. A los artistas que, como siempre, aportaron sus artes gratuitamente. A Anita por la confección de las invitaciones impresas. A Alondra y Toño por servir como maestra y maestro de ceremonia. A Mari, Jorge, José y Leticia por recibir a los asistentes y ponerles los distintivos o recordatorios. A Santa por coordinar el servicio de los alimentos y de las bebidas A César por aporta e instalar el sistema de sonido. A Beti, Leti, y el Kid por la confección de los alimentos. A Rosa Elvira por aportar las botanas. A Jorge, Arellano y Alondra por la decoración del salón. A Rodrigo por sus apoyos. A la maestra Frida y al maestro Gustavo por su apoyo de traer las piernas al evento. A Gregorio Zambrano, Administrador de la Embajada de Venezuela en México, por sus varios apoyos A los puertorriqueños que apoyaron con su presencia y con apoyos económicos. Al Frente Popular Francisco Villa Independiente, al Partido Popular Socialista, al Movimiento Bolivariano de los Pueblos- México, a la Maestra Juárez y a otras y otros que voluntariamente apoyaron económicamente para la realización de la conmemoración Y a todos por su asistencia y apoyo solidario.

Nuestras disculpas

Al embajador de la República de Cuba en México, Manuel Francisco Aguilera de la Paz, y al embajador de la República Popular Democrática de Corea en México, An Kun Song, por no habérseles solicitados que se expresaran como en conmemoraciones anteriores. La tardanza en el inicio de la conmemoración nos obligó a ello.

Organizaciones asistentes, entre otras:

Movimiento Bolivariano de los pueblos- México,
Comité Amig@s de Puerto Rico,
Frente del Pueblo,
Frente Popular Francisco Villa Independiente
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación,
Centro Cultural Magonista,
Taller del Sur,
Son de Maíz,
Comité de Lucha por la Cuarta República "Benito Juárez,
Partido Revolucionario Democrático
Partido Popular Socialistas,
Revista La calavera,
Revista Archipiélago,
Club de Periodistas,

XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico

Escrito por Comité Amigos de Puerto Rico
Lunes, 03 de Octubre de 2011 06:09

Estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM
Estudiantes de Relaciones Internacionales de la UNAM,
Sindicato Internacional de Constructores-México,
Federación Sindical Mundial.
Sindicato Único de Trabajadores Universidad de Michoacán
Canal 11 de televisión,
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA)
Trabajadores del Instituto Nacional de Bellas Artes,
Movimiento Mexicano de Solidaridad con Cuba,
Son Solidaridad,
CAPR de Chimalhuacán,
Unión Ciudadana de Enlace Nacional e Internacional A. C.
Maestras y estudiantes de la Universidad Pedagógica Nacional,
Movimiento de Lucha Popular,
Maestros y estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana de Azcapotzalco,
Maestros y estudiantes de la Universidad Autónoma de Chapingo
Movimiento Social de Izquierda del Estado de Guerrero,
Sindicato Mexicano de Electricistas,
Sindicato de Trabajadores de las Preparatorias del Gobierno del D. F.
Sindicato de Trabajadores del IPN,
Célula Cuatitlán,
Peña del Son,
Mano Izquierda,
Defensoría 17,
Ollín-Mexica
También, asistieron dos chilenos (poeta y escritor), varios ciudadanos palestinos y de Venezuela, adicionales a los previamente mencionados.

Balance de la XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico

A diferencia de la conmemoración del año anterior (De Cuba y Puerto Rico para México en su Bicentenario de Independencia) esta vez: "De México y Puerto Rico para Venezuela en su Bicentenario de Independencia, para su presidente Hugo Chávez Frías; y en Apoyo a la heroica nación de Palestina", no fue tan adversa la lluvia.

Asistieron nuevas organizaciones y nacionales de otros países El total de la asistencia superó la de la conmemoración anterior Al igual que las anteriores, la XIII Conmemoración se celebró en armonía y orden. Esta vez se contó con un maestro y una maestra de ceremonia. Y hubo una mejor distribución de los alimentos y bebidas.

Aunque, por consecuencia de la tardanza en el inicio, predominó en tiempo la parte política sobre la cultural hubo armonía entre ellas.

Por otra parte, esta vez no se contó con la presencia diplomática de Belice y de la República Árabe Saharaui, quienes nos habían acompañado en los últimos años. La de Belice

XIII Conmemoración en México del Grito de Lares de Puerto Rico

Escrito por Comité Amigos de Puerto Rico
Lunes, 03 de Octubre de 2011 06:09

entendible, en parte, porque su embajador terminó recientemente su gestión como tal. La otra debió haber sido por razones válidas porque sabemos del compromiso de esa nación con la independencia de Puerto Rico.

Lo que nos llamó la atención fue la ausencia a la XIII Conmemoración de los embajadores de los países que junto con Venezuela y Cuba componen la ALBA: Nicaragua, Bolivia y Ecuador. Quienes fueron invitados formalmente. Especialmente porque la XIII Conmemoración le fue dedicada a Venezuela, columna fundamental de la ALBA y del proceso bolivariano del sus países son parte. Y porque las independencias y soberanías de Bolivia y de Ecuador están directamente vinculadas a la gesta épica independentista comandada por Simón Bolívar.

Independientemente de lo inmediatamente anterior, el Balance resulta ser positivo para la lucha de independencia de Puerto Rico, para México, Venezuela, para Palestina en su proceso de ser admitido como Estado con plenos derechos en la ONU, y para el proceso bolivariano.

En México, D. F. a 30 de septiembre de 2011.

Por la Coordinación del CAPR –D. F.

Comité Amigos de Puerto Rico
Jalapa 213, Col. Roma, Cuauhtémoc, D. F., México, C. P. 06700, 5574-0792, 5761-7672